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ACTA DE REUNIÓN MESA DE TRABAJO N° 2 UCM TALCA. 

TEMA: INFRAESTRUCTURA, SERVICIOS E INCLUSIÓN. 

 

FECHA:  Jueves, 27 de junio de 2019 
LUGAR:  Sala Reuniones Rectoría 
HORA INICIO: 16:30 Hrs. 
HORA TÉRMINO: 17:47 Hrs 
 
PARTICIPANTES  
NOMBRE  CARGO 
PABLO HORMAZÁBAL SAAVEDRA VRAF 
MARY CARMEN JARUR MUÑOZ VRAC  
KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 
MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES  
MARLENNE MACAYA SAZO ACADÉMICO DEPTO DE ENFERMERÍA 
JORGE MENDEZ CORNEJO JEFE DEPARTAMENTO DE DEPORTES 
GERARDO OJEDA DAI 
ALONSO TORRES DGE 
ANDRES GONZALEZ ÁVILA DIRECTOR DE PRESUPUESTO Y FINANZAS 
SEBASTIÁN VASQUEZ MOSQUEIRA CCEE ING. EN CONSTRUCCIÓN 
NICOLAS BUSTOS CORONADO CCEE ING. EN CONSTRUCCIÓN 
DANIEL SOTO MORALES CCEE PED. EN RELIGIÓN Y FILOSOFÍA 
 

TEMAS DE LA TABLA: 

Coordinador de Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa. 

COE da a conocer la tabla para esta sesión: 

1. Lectura acta anterior para aprobación de la mesa. 

Acuerdos mesa anterior  

Acuerdos mesa anterior  

• Insistir en campaña de difusión masiva, respecto al cuidado de los utensilios del casino. (en 
desarrollo) 

• DGE compartirá información de DAI respecto a los trabajos que se realicen en la 
Universidad. (en desarrollo) 

• Sumar como tema Modulo Docente en próxima sesión. 
 
Tabla 

• Gravilla frente al casino 
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• Mejoramiento de los espacios deportivos  
• Revisión del plan maestro 
• Información sobre el edificio de ciencias  
• Modulo docente 

 

PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

Se informa a los estudiantes que don Andrés González Ávila, Director de Presupuesto, reemplazará 
a don Pablo Hormazábal, (VRAF) en esta sesión. 

Acta Anterior. 

Realizada lectura de acta anterior, la que es aprobada por miembros de la mesa. 

Se da inicio a sesión a las 16:30 horas. 

Gravilla frente al casino 
 
Representantes de los estudiantes, señalan que se solucionó a medias el problema del agua en las 
afueras del casino principal con gravilla. 
Lo que se produce ahora es que el agua se acumula, por el aparente desnivel que existe en el 
terreno. 
Director de Administración e Infraestructura (DAI), señala que se revisará a la brevedad y se 
ejecutará durante las vacaciones una solución más definitiva.  
 
Mejoramiento de los espacios deportivos  
 
Según lo indicado por los estudiantes, algunos gimnasios se llueven o tienen goteras. 
DAI, indica que existe un coordinador de recintos deportivos, quien se preocupa de las 
mantenciones necesarias de gimnasios y espacios deportivos. 
Respecto a lo que señalan de los gimnasios habrá que revisar ya que puede ser condensación de 
humedad, esto debido a que hace poco se instaló en todos los gimnasios una espuma de 
poliuretano para evitar posibles filtraciones. 
CCEE Ing. Construcción informa que un grupo de estudiantes está trabajando en un proyecto de 
mejora del parque de calistenia. 
DAI todos los proyectos deben pasar por la DAI. 
 
Casino 
 
Alonso Torres, entrega comentarios de reunión sostenida con los CCEE el día 25 de junio. 
Se informa a los estudiantes el proceso de cambio de concesión con la finalidad de transparentar y 
dar a conocer los detalles internos de la situación y también, hacerlos partícipes y escuchar sus 
opiniones sobre los servicios de alimentación.  
Se comparte acta de reunión. 
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- Se informa a los estudiantes que este proceso corresponde al término de vigencia del contrato 
de la actual concesión, el cual tiene una fecha de término el día 01 de Julio del 2019. El 
concesionario, la Sra. Malva Quiñones fue notificada por la Universidad el día 21 de enero del 
2019.  
- Que por los tiempos y complejidades que requieren una licitación de esta magnitud, y 
priorizando la disponibilidad de la cafetería el día 01 de agosto para la comunidad Universitaria, es 
que se decidió concesionar la continuidad de este servicio al Sr. Jaime Torres Tapia de Casinos 
JTT/FTC, quien actualmente entrega el servicio de alimentación en el casino principal de la 
Universidad, empresa que cuenta con la experiencia y certificaciones en el rubro para hacerse 
cargo de un servicio como este.  
- Que la Universidad también requiere de una actualización y mejora de los aspectos técnicos de la 
entrega de este servicio, lo que incluirá nuevas condiciones, mejoras en infraestructura interna y 
renovación a equipamiento de última generación, todo esto, para entregar un producto de mejor 
calidad.  
- Que tanto los concesionarios y la Universidad han hecho las gestiones y nexos para que los 
actuales trabajadores de la cafetería mantengan sus puestos de trabajos con la nueva concesión, 
siendo este un compromiso de Don Jaime Torres.  
- Se recogen inquietudes planteadas por los estudiantes y se aclaran dudas correspondientes a la 
composición de las minutas, disponibilidad y variedad de menús vegetarianos y se acuerda realizar 
un catastro de estudiantes vegetarianos en la Universidad para mejorar los sistemas de gestión en 
la programación diaria del servicio.  
- El término de contrato implica el cierre del servicio a contar del día 01 de julio para realizar todos 
los trabajos de mejoras y equipamiento para recibir al público en las mejores condiciones cuando 
comience el segundo semestre.  
 
CCEE Ped. Religión Y Filosofía, indica que es positivo que se haga partícipe a los estudiantes de 
esta información, que ha provocado diferentes opiniones en los estudiantes. 
DGE indica que el ánimo es transparentar los procesos. 
CCEE Ing. en Construcción, cual es el plan de mitigación ante el cierre de la cafetería. 
DGE señala que las estadísticas indican que el flujo de estudiantes durante las primeras semanas 
de julio decae, ante lo cual el casino principal como el patio de comidas están preparados para 
atender a todo el público que requiera el uso de estos servicios, incluidos los horarios para 
vespertinos en el caso del casino. 
Estudiantes indican que han recibido otra información por parte de la concesionaria y los 
trabajadores, información que circula en redes sociales. 
DGE indica que lamentablemente se ha querido utilizar a los estudiantes en un tema que es 
netamente contractual y que obviamente no ha sido bajado como corresponde por la 
concesionaria principalmente a sus trabajadores. 
VRAC, invita a los estudiantes a ser sensibles con la información que reciben de forma no oficial. 
 
Revisión del Plan Maestro 
 
Representantes indican posibilidad de socializar el plan maestro de la universidad, ya que lo  
encuentran muy ambiguo. 
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Se informa a los estudiantes que el Plan Maestro se socializó en noviembre del año en mesas de 
diálogo, además en marzo del 2018 se entregó un ejemplar a la Federación de Estudiantes, para 
que pudiesen compartir la información con las bases. 
Se dejaron algunos ejemplares también en biblioteca para que los estudiantes interesados los 
puedan solicitar y revisar. 
DAI, entrega algunos lineamientos técnicos sobre el Plan Maestro. 
VRAC indica que al ser un documento oficial no es posible caricaturizarlo y les propone a los 
estudiantes solicitar a sus docentes, especialmente al CCEE de Ing. en Construcción, realizar un 
análisis y levantamiento de sus dudas. 
Estas deben ser presentadas a la DAI. 
 
Información sobre el edificio de ciencias 
 
Estudiantes solicitan información sobre lo que ocurre con el edificio de aulas ya que, en reunión de 
pleno de presidentes, surgió el rumor que posee fallas estructurales que ponen en riesgo a los 
estudiantes. 
DGE y Autoridades, lamentan que se siga desinformando a los estudiantes y que es labor de ellos 
como representantes entregar siempre información verídica y oficial, la cual pueden solicitar a 
través de la DGE para no esperar estas instancias. 
DAI y VRAC, realizan un llamado a la calma e informan que se realizará un trabajo de 
reestructuración y adecuación del Edificio de la Facultad de Ciencias Básicas, lo que proveerá 
mejores condiciones para la comunidad universitaria. 
Se informan mitigaciones respecto a los espacios, por ejemplo, que infoaula y laboratorio de 
matemáticas, están siendo instalados en el edificio de aprendizaje autónomo. 
 
Varios 
 
Estudiantes presentan sus aprensiones respecto a los problemas de salud mental que los aquejan. 
Se les informa que el tema fue tratado en mesa anterior y nuevamente se les indica que el servicio 
de salud de la universidad es primario, pero que se está trabajando para solventar la alta 
demanda, a través de redes de apoyo. 
 
Sesión finaliza a las 17:47. 
 
 
Acuerdos 

• Estudiantes realizarán análisis de plan maestro para presentar sus dudas a DAI. 
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Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
PABLO HORMAZÁBAL SAAVEDRA  
MARY CARMEN JARUR MUÑOZ  
KARIN ALVARADO ROJAS  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
MARLENNE MACAYA SAZO  
GERARDO OJEDA  
ALONSO TORRES  
ANDRES GONZALEZ ÁVILA  
SEBASTIÁN VASQUEZ MOSQUEIRA  
NICOLAS BUSTOS CORONADO  
DANIEL SOTO MORALES  
 

 

 

 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.      Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 
  

 


